

## El rol que ha jugado Mario Marcel para ayudar a sostener la economía en el último año

Viernes, 16 de Octubre de 2020 - Id nota:953006

Medio : El Mercurio

Sección : Economía y Negocios

Valor publicitario estimado : \$6550375.-

Página : B5

Tamaño : 29 x 25

[Ver completa en la web](#)

“Gobernador del Año” de bancos centrales de la región, según GlobalMarkets:

# El rol que ha jugado Mario Marcel para ayudar a sostener la economía en el último año

Destacan la efectividad del Banco Central bajo su liderazgo, para responder con éxito a los desafíos de la crisis social y los impactos derivados del covid-19.

LINA CASTAÑEDA

La publicación internacional GlobalMarkets distinguió al presidente del Banco Central de Chile, Mario Marcel, como el Gobernador del Año de bancos centrales de Latinoamérica, destacando la efectividad de la institución bajo su liderazgo, para responder y enfrentar con éxito los desafíos de la crisis social de octubre de 2019, así como los impactos derivados de la pandemia del covid-19.

Dicha edición, que forma parte de la revista GlobalCapital, especializada en finanzas, mercados y economía, se publica regularmente durante las reuniones anuales de organismos multilaterales y en esta ocasión el premio se anunció durante los encuentros del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial y se entregó por vía remota. El reconocimiento también se entrega a banqueros centrales y ministros de Hacienda de América Latina; del este y sur de Asia; Medio Oriente y norte de África; Europa del este y Central y África sub-sahariana.

“Cualidades humanas como su ponderación que en estos tiempos es difícil de encontrar”; “su capacidad de aglutinar al Consejo del banco y de coordinarse con otras entidades para sacar adelante iniciativas”; y “muy proactivo para actuar con rapidez”, son algunos de los rasgos que resaltan sus pares en Chile.

En un año de mucha incertidumbre económica y política, el Banco Central ha sido una fuente de tranquilidad, dice Vittorio

## ■ Instituto emisor acordó mantener la tasa en 0,5% y apoyo a la liquidez y el crédito

Sin mayores sorpresas para el mercado, por la unanimidad de sus miembros, el Consejo del Banco Central acordó mantener en 0,5% la tasa de interés de política monetaria (TPM), que seguirá en su nivel mínimo durante gran parte del horizonte de dos años. Asimismo, resolvió continuar con las medidas no convencionales de apoyo a la liquidez y el crédito, como el actual programa de compra de activos.

Respecto de la actividad interna, que reportó una caída anual de 11,3% en agosto, mayor que la esperada por el mercado, menciona las cifras marcadamente negativas en servicios y construcción, afectados por la intensidad de las cuarentenas, y una mejora importante del comercio. Un mercado laboral con señales de estabilización y leve repunte del empleo y horas trabajadas en junio-agosto. Alude al menor dinamismo en el crédito comercial; contracción en los

créditos de consumo y una estabilización en el margen de los préstamos hipotecarios y también da cuenta de condiciones de oferta de créditos más restrictivas.

Destaca el dinamismo de la economía en China, que ha favorecido el precio del cobre; expone la mayor volatilidad en los mercados financieros con leves bajas de las bolsas, depreciaciones de las monedas frente al dólar, alzas de tasas en países latinoamericanos y en el caso de Chile, un aumento de las tasas de interés de largo plazo, descenso de la bolsa y depreciación del peso.

Atribuye a un impulso transitorio del consumo vinculado al retiro de los fondos previsionales y algunas restricciones de oferta el alto IPC de 0,6% en septiembre, pero indica que a mediano plazo las presiones inflacionarias se mantienen acotadas.

Corbo, expresidente del ente emisor. “Es un merecido reconocimiento a Mario Marcel. Bajo su dirección el Banco Central ha mostrado gran capacidad de gestión e innovación en la creación y uso de sus instrumentos para mitigar los efectos en la actividad económica y en el normal funcionamiento de los mercados financieros, de la peor crisis mundial desde la Gran Depresión y del shock interno asociado al retiro del 10% de los fondos de pensiones”, remarca Corbo.

Para algunos, a un banquero central se le mide por reaccionar con rapidez y sagacidad ante los cambios de escenarios y en ese aspecto en el mercado destacan

el trabajo realizado para reaccionar con herramientas novedosas. “Tenemos la gran suerte de tener a profesionales muy bien preparados y con los pies bien en la tierra”, señala Manuel Agosin, exdecano de

**EQUIPO**  
A través de Twitter, Mario Marcel dedicó el reconocimiento al equipo del Banco Central.

Economía de la Universidad de Chile y profesor emérito de esa casa de estudios. Menciona el hecho de que Marcel pidiera directamente al FMI, una línea de crédito de facilidad especial, pre-aprobada y sin condicionalidad para prevenir situaciones, lo que considera muy apropiado pese a las críticas que generó.

Agosin también destaca que el Banco Central fue el primero en poner líneas de crédito a disposición de la banca para dar acceso

a las pymes y aumentó fuertemente la liquidez. Pero anticipa que mientras persista la pandemia y no se disponga de una vacuna, la economía chilena va a seguir requiriendo liquidez y el país tendrá que acudir al FMI y otros organismos multilaterales.

Un agente del mercado resalta la ponderación de Marcel, su capacidad de trabajar con todo el mundo y al mismo tiempo poner los puntos sobre las íes analizando, por ejemplo, las consecuencias de las medidas que se pueden estar implementando a nivel político, como lo hizo el pasado miércoles en el Congreso, al plantear las consecuencias de un segundo retiro de los fondos de pensiones.

Su capacidad de convicción frente a sectores que tienen un foco más político, se ve reflejada en la reciente reforma constitu-



El presidente del Banco Central, Mario Marcel.

cional que le permite al Banco Central comprar bonos de la Tesorería en el mercado secundario, en circunstancias que muchos consideraban que eso amenazaba la autonomía del Banco Central. Esta nueva facultad, destaca GlobalMarkets, amplía su margen de acción en caso de episodios donde se ponga en riesgo la estabilidad financiera.

Junto con relevar el importante rol que han jugado los bancos centrales en esta coyuntura para asegurar el buen funcionamiento de los mercados financieros, Jorge Selaive, economista jefe de Scotiabank, dice que en el período de Marcel —particularmente con la pandemia y también en octubre de 2019—, la institución ha jugado un rol muy proactivo asegurando la liquidez indispensable para que continúe el normal funcionamiento de los pagos.

De igual forma, realiza la actuación complementaria con el Gobierno, que a través de la política fiscal ha apoyado la fuerte caída en los ingresos, así como el trabajo de Marcel por continuar acercando a las personas la importancia de la labor del Banco Central; por mejorar la estrategia comunicacional y perfeccionar a la institución. Eso sí, Selaive advierte que viene un trabajo quizás tan duro como el anterior, de apoyar el proceso de recuperación.

“Dedico este premio al equipo del Banco Central que, en las inéditas condiciones del último año, ha mantenido en plena operación a la institución, seguido el pulso de la economía y articulando respuestas innovativas a enormes desafíos, con el único propósito de servir al país”, comentó Marcel en su Twitter.